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JEFA DE GOBIERNO 

COMPARTIMOS UN FUTURO QUE CONSTRUYE CADA DÍA UNA AMÉRICA 
IGUALITARIA: SHEINBAUM. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que entre 
la Ciudad de México y la República Argentina hay una nuevo hermanamiento, en el que 
los une un futuro compartido que construye cada día una América más igualitaria, que 
recupera el valor de los derechos sociales, civiles, el respeto a los derechos humanos y 
que hace valer la educación, la salud y la cultura como derechos y no como privilegios. Al 
entregar el nombramiento, medalla y pergamino de huésped distinguido de la Ciudad de 
México al presidente de la República Argentina, Alberto Ángel Fernández, señaló que la 
capital del país es una casa abierta que reconoce la diversidad y todos los días construye 
historia a partir de la democracia, las libertades y la paz, en la que se enarbola el sueño 
de América Latina. Jor 28-Cap 

VISITA DE HONOR. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, entregó ayer el nombramiento, medalla y pergamino que reconoce  al 
presidente de la República Argentina, Alberto Ángel Fernández, como huésped distinguido 
de la Ciudad de México. El acto se realizó en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Exc 
20C Fin 32 

FERNÁNDEZ: EN MÉXICO SE VALORA LA POLÍTICA EN SU MEJOR CONCEPTO. El 
mandatario sudamericano expresa respeto por nuestro país. Luego de ser homenajeado 
como huésped distinguido de la Ciudad de México por la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, el presidente de la República Argentina, Alberto Ángel Fernández, sostuvo 
que México está gobernado por gente honesta y que valora la política en su mejor 
concepto. En la ceremonia celebrada en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el 
mandatario argentino se congratuló por el esfuerzo conjunto que han hecho ambos países 
para elaborar y envasar las vacunas contra el Covid-19 y distribuirlas en toda América 
Latina, en un tiempo donde hemos visto que algunos pocos acaparan muchas y otros 
muchos sufren por su ausencia Jor 28-Cap 

BUSCA GOBIERNO APLICAR EN 10 DÍAS 200 MIL VACUNAS EN TRES ALCALDÍAS. 
El Gobierno de la Ciudad de México realizó un simulacro en las seis macrounidades de 
vacunación contra el Covid-19, donde este miércoles se iniciará la aplicación de las 200 
mil dosis del biológico ruso Sputnik-V a los adultos mayores que residen en las alcaldías 
Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco, con la participación de las brigadas de salud y personal 
de distintas dependencias capitalinas y federales. La jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, recomendó a la población no llegar en la madrugada y hacer grandes filas, 
pues con que acudan 15 minutos antes de su cita o de acuerdo con la primera letra de su 
apellido, en este caso A y B, que corresponden al primer día, pues hay suficiente tiempo y 
espacio para que reciban la vacuna. Jor 29-Cap, Uni A16, Cro 12, Heraldo 1-10, Raz 14, 
Ref 3C 



HABRÁ AQUÍ UN PROCESO ELECTORAL EN PAZ: GOBIERNO. Ante el llamado del 
presidente Andrés Manuel López Obrador a los gobernadores de las entidades federativas 
a establecer un Acuerdo Nacional por la Democracia durante los comicios de este año, la 
jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que su administración actuará en el marco 
de la ley, garantizando la paz y la democracia durante el proceso electoral en la capital del 
país. La mandataria se comprometió a garantizar que no se utilicen los recursos públicos 
más allá de lo que otorga el Instituto Electoral de la ciudad de México a los partidos 
políticos, ni se haga uso de éstos para comprar voluntades. Jor 30-Cap 

PIDE MANDATARIA A COLEGIOS PARTICULARES PACIENCIA PARA REANUDAR 
CLASES PRESENCIALES. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pidió paciencia a 
las escuelas particulares para reanudar las clases presenciales, tras señalar que entiende 
la dificultad de las familias, pero ya falta poco, ya está la vacuna (contra el Covid-19) y hay 
un proceso de vacunación, para evitar contagios entre los maestros, estudiantes y padres 
de familia. Somos empáticos ante esta situación, pero pedirles que nos ayuden a que 
evitemos contagios con un regreso a clases presencial y pues estamos dispuestos ahí a 
tener pláticas hasta el momento no las han solicitado al gobierno de la Ciudad de México, 
pero estamos para poderlos ayudar, añadió. Jor 29-Cap, Cro 12, Heraldo 11, Exc 20C  

LA JEFA DE GOBIERNO FINALISTA PARA EL PREMIO DE ALCALDES 2021. Claudia 
Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, estará entre los 32 alcaldes 
finalistas para recibir el premio de Mejor Alcalde del Mundo 2021. La lista de finalistas par 
el Premio Mundial de Alcaldes 2021, que se anunció el 3 de febrero pasado, incluye 31 
alcaldes de 21 países cuyo liderazgo durante la pandemia de COVID ha brindado a sus 
comunidades protección y seguridad. Para ser preseleccionados, los alcaldes también 
debían de mostrar conciencia de las implicaciones a largo plazo de la pandemia. Volver a 
la “vieja normalidad” no debería ser el objetivo. Cro 12 

 
 
COVID-19 

PERFILAN 174 PUNTOS DE VACUNACIÓN COVID EN CDMX; VEN 138 VIABLES. La 
alcaldía en la que se planea instalar más puntos de vacunación contra coronavirus es la 
Gustavo A. Madero, ya que ahí se busca colocar 22 centros. La Ciudad de México perfila 
174 puntos para vacunar a los ciudadanos contra el covid-19, de los cuales 138 son 
viables, de a cuerdo con informe de esta propuesta a la que tuvo acceso la Silla Rota. El 
documento fue fechado el 22 de enero, se muestra que estos centros de vacunación 
contra covid-19 estarán ubicados en unidades de medicina familiar y centros de salud de 
la Ciudad de México, aunque no descartan ampliar la aplicación a seis puntos en escuelas 
dentro de unidades habitacionales. La Silla Rota http://bit.ly/2MmjRf6 

http://bit.ly/2MmjRf6


COMIENZAN FILAS TRAS EL SIMULACRO. Hoy inicia la vacunación para los adultos de 
más de 60 años que viven en las alcaldías de Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco, con un 
sistema de citas que preveía evitar las largas filas y un extenso tiempo de espera.Sin 
embargo, desde la noche de ayer, decenas de personas ya estaban formadas en la puerta 
5 del Palacio de los Deportes, una de las seis sedes donde se aplicarán los tratamientos 
biológicos. Yo nada más venía a ver si había gente aquí, porque mi cita es a las tres de la 
tarde, pero estoy viendo por las noticias que en varias alcaldías la gente llega temprano a 
formarse, como ahorita. Yo por ejemplo debería de venir a las dos y media, porque me 
toca a las tres. Pero como estamos viendo que luego no alcanzan las vacunas... ahorita 
ya llegué y hay muchísima gente y me voy a quedar (para alcanzar vacuna)”, comentó 
Ruth Álvarez, quien es adulta mayor. Exc. 21-C, Ref 1C 

PIDE DÖRING INTERVENCIÓN DE CDH POR VACUNAS.- Para evitar que los adultos 
mayores se expongan a condiciones de insolación, falta de hidratación o largas filas 
durante la campaña de vacunación en la Capital, el diputado panista Federico Döring 
solicitó a la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX emitir recomendación al 
Gobierno capitalino para evitar este tipo de afectaciones. El llamado lo hizo previo al 
arranque de la segunda etapa, que se reanudará en Tláhuac, Iztacalco y Xochimilco, tras 
las primeras inmunizaciones la semana pasada en Cuajimalpa, Magdalena Contreras y 
Milpa Alta. "Confiamos que el Gobierno de Morena haya mejorado su logística, nos hemos 
permitido ingresar un oficio a la oficina de la ombudsman Nashieli Ramírez Hernández, 
para que emita recomendaciones directas. Ref A3 

VACUNA DURA 2 HORAS TRAS DESCONGELARSE. La secretaria de Salud, Oliva 
López, alertó que la vacuna rusa Sputnik V debe usarse dos horas después de haberse 
descongelado y aplicarse en frío, si no se debe desechar. En entrevista con Pascal 
Beltrán del Río para Imagen Multicast, señaló que ésa fue la razón por la cual se cambió 
la estrategia de vacunación en las alcaldías de Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco. El 
operativo de vacunación será distinto porque la vacuna tiene mayor complejidad logística. 
Al requerir una ultracongelación de menos de 20 grados centígrados se necesita que los 
congeladores estén cerca de los puntos de aplicación”, explicó. Exc. 21-C 

DESESCALADA DEL VIRUS BAJA EL RITMO EN ZMVM. AUNQUE la pandemia 
mantiene la tendencia de reducción en la cifra de hospitalizaciones de la Zona 
Metropolitana del Valle de México (ZMVM), en últimos días se nota una disminución del 
ritmo con el que nuevos pacientes liberan las camas. De acuerdo con informes diarios, la 
tasa de velocidad de crecimiento en la primera semana de febrero llegó a ser de -149 
hospitalizaciones generales y al 22 de febrero, la reducción fue de -98. La dinámica es 
igual en las camas para pacientes que requieren ventilador. A mitad de febrero, se llegó a 
-41 y en la última actualización, la curva ya registra -30. De manera particular, en la 
CDMX, el semáforo epidemiológico del Gobierno capitalino aún refleja la tendencia a la 
baja; la ocupación hospitalaria fue de 55 por ciento al cierre de ayer; esto significa una 
reducción de un punto porcentual respecto al día previo. Raz 14 

EN EL CENTRO, COMO SI NADA. Decenas de personas acudieron a las tiendas de la 
calle Corregidora, en el Centro Histórico, a realizar compras o sólo ver, en el contexto del 
semáforo epidemiológico naranja de la pandemia de Covid 19. Jor 30-Cap (Fotonota) 



PIDEN LA APERTURA DE GUARDERÍAS. Los estragos han sido económicos, pero 
también en el entorno familiar y laboral, señalan especialistas y papás. Apunto de 
cumplirse un año del primer contagio de covid-19 detectado en México y a diez meses de 
que las guarderías de la Ciudad de México permanecen cerradas, la Asociación de 
Guarderías Privadas de la Ciudad de México clama por su apertura. Pero los estragos no 
han sido solamente del orden económico, padres de familia y especialistas señalan cómo 
se trastornó el entorno familiar y laboral. “Íbamos a reaperturar, inclusive se hizo el 
anuncio de que guardería regresábamos en junio, se hicieron todos los cursos por parte 
del Instituto Mexicano del Seguro Social, todo esto estaba anunciado y de repente fuimos 
catalogadas como escuelas y por lo tanto ya no nos dieron oportunidad de abrir, de 
acuerdo con el semáforo epidemiológico en la Ciudad de México, pero a nivel federal 
seguimos siendo actividad esencial, inclusive en la página de la Nueva Normalidad de la 
Ciudad de México también seguimos en la categoría de actividad esencial”, detalló Tania 
González, representante de la Asociación de Guarderías Privadas de la Ciudad de 
México.  Exc 20C 

ONU PERMITE ACAPARAMIENTO DE VACUNAS: AMLO. Mandatario considera que el 
organismo es un florero que está de adorno por no evitar el abuso con antídotos. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que “la ONU es un florero que está 
de adorno por permitir el acaparamiento de vacunas contra Covid-19 por parte de 10 
países”. Acompañado por el presidente de Argentina, Alberto Fernández, López Obrador 
señaló que es necesaria la intervención de Naciones Unidas para que todos los países 
tengan acceso al biológico: “La ONU tiene que intervenir, porque parece un florero, está 
de adorno”, expresó el Jefe del Ejecutivo mexicano. Uni A8, Raz 6 

REPROCHA LA SRE RETRASO DE COVAX. El Fondo de Acceso Global para Vacunas 
Covid-19 (Covax), que coordina la ONU, no ha entregado a México ninguna de las 
vacunas adquiridas, reprochó ayer el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 
Ebrard. "Covax es un instrumento multilateral. Al día de hoy no han entregado una sola 
vacuna, se los dije en el Consejo de Seguridad también. México ahí adquirió 51.5 millones 
de dosis para 25.75 millones de personas. Recuerden que las dosis por lo general son 
dos", explicó. Ref A10 

VEN EXPERTOS FALTA DE COMPROMISO DE PAÍSES. ESTAMOS EN UN 
ESCENARIO de escasez a nivel mundial lo que se suma al acaparamiento de los países 
ricos por la compra de vacunas contra Covid-19, por ello la iniciativa Covax ha tardado y a 
México no le han llegados las dosis esperadas, aseguraron especialistas consultados por 
La Razón. Antonio Huacuja, internacionalista de la UNAM, refirió que la iniciativa ha 
quedado en buenas intenciones porque no se ha materializado, ya que es un tema de 
falta de compromiso de los países más desarrollados y un acaparamiento de las vacunas, 
cuando el objetivo era repartirlas de manera equitativa para todo el mundo. Raz 6 

MÉXICO, 9º EN EL MUNDO CON MÁS DOSIS PACTADAS. MÉXICO está en el noveno 
lugar de países con mayor número de vacunas contra Covid-19 contratadas o en 
negociación, pues tiene concretada la compra de 143 millones 800 mil vacunas, mientras 
que tiene otras 176 millones en un potencial acuerdo, de acuerdo con un recuento del sitio 
Launch and Scale Speedometer de la Universidad de Duke. Con esta cifra incluso supera 
la necesidad para la población mexicana, ya que suma más de 319 millones de dosis 
potenciales. En contraste, la Secretaría de Relaciones Exteriores aseguró que ya se 
tienen firmados contratos por 234.33 millones de dosis con Pfizer, AstraZeneca, CanSino, 



Sputnik-V, Sinovac y el mecanismo Covax para 134.66 millones de habitantes. Raz 6 

RECLAMAN A AMLO POR ABRIR SÓLO UN MÓDULO. Con gritos desesperados, un 
grupo de personas le recriminó al presidente Andrés Manuel López Obrador que 
solamente un módulo de vacunación contra Covid-19 estuvo abierto ayer en Ecatepec, 
Estado de México. Ayer al mediodía, al salir a despedir de Palacio Nacional a su 
homólogo de Argentina, Alberto Fernández, por la Puerta de Honor, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador escuchó los gritos de un grupo de personas que solicitaba su 
intervención. Con gritos desesperados, un grupo de personas le recriminó al presidente 
Andrés Manuel López Obrador que solamente un módulo de vacunación contra Covid-19 
estuvo abierto ayer en Ecatepec, Estado de México. Uni A16 

PIDEN DOSIS EN INSTITUTOS. Personal de los Institutos Nacionales de Neurología y 
Neurocirugía y de Cardiología solicitaron al Secretario de Salud, Jorge Alcocer, la 
aplicación de la vacuna contra Covid-19. Médicos, personal administrativo, enfermeros e 
internos de Neurología bloquearon ayer la Avenida Insurgentes Sur, en dirección al norte 
durante hora y media. Señalaron que al no ser considerados como hospital Covid, no han 
sido llamados a la vacunación, pese a que están en riesgo debido a que han atendido 
pacientes asintomáticos. Ref A10  

CONFIRMA EL INDRE EL HALLAZGO DE MUTACIONES E484K Y P2 DEL VIRUS. La 
UdeG detectó los primeros cuatro casos en enero pasado. El Instituto de Diagnóstico y 
Referencia Epidemiológicos (Indre) confirmó la presencia de la mutación E484K detectada 
por la Universidad de Guadalajara (UdeG) y de la variante brasileña P.2, en cuatro casos 
de pacientes infectados por el Covid-19, mientras hay otras nueve muestras en proceso 
de validación. José Francisco Muñoz Valle, rector del Centro Universitario de Ciencias de 
la Salud y coordinador de la Sala de Situación en Salud por Covid-19 de la UdeG, dijo que 
de las mutaciones que actualmente se han descrito, la E484K es de las que más 
preocupan, porque ha sido asociada a la disminución de la neutralización del virus hasta 
10 veces. Jor 10 

SSA: SI SE REGRESA A ESCUELAS SE ELEVARÁ EL RIESGO DE CONTAGIOS. El 
regreso a las actividades en las escuelas implicará el aumento de la movilidad de 
personas y, por tanto, un posible riesgo de incremento en la transmisión del coronavirus; 
lo recomendable es atender los lineamientos elaborados por las secretarías de Salud y de 
Educación Pública en esta materia, advirtió Ruy López Ridaura, director del Centro 
Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades. Explicó que el sistema 
de vigilancia epidemiológica tiene la capacidad para identificar los sitios donde se 
incrementen los casos de Covid-19, pero se debe tener en cuenta que los brotes se 
podrían originar dentro de los planteles educativos, entre alumnos y personal docente. Jor 
10 

OJEDA DURÁN, POSITIVO A COVID NUEVAMENTE. Es la segunda vez que el titular de 
Marina se contagia; la primera vez fue asintomático. Por segunda ocasión, el secretario de 
Marina, José Rafael Ojeda Durán, se contagió de Covid-19; la primera vez fue en octubre 
del año pasado y en aquella ocasión resultó asintomático. A través de una red social, el 
almirante informó ayer que resultó positivo a la prueba de Covid-19 y que estará en 
aislamiento bajo tratamiento médico. “Les comparto que a partir de hoy [ayer] estaré 
trabajando en aislamiento desde casa, tras haber dado positivo a la prueba de Covid-19. 
Seguiré el tratamiento médico y continuaré con mis labores de servir a México 



apoyándome en el personal”, señaló. Uni A4 

SERVIDORES DE LA NACIÓN PROMUEVEN CARTAS AL EJECUTIVO. En vísperas del 
proceso electoral 2021, empleados de la Cuarta Transformación también promocionan los 
programas sociales del gobierno y encabezan brigadas de vacunación contra el Covid-19. 
En vísperas del proceso electoral 2021, además de promover los programas sociales del 
gobierno federal y sumarse a las brigadas de vacunación contra el Covid-19, los 
servidores de la nación tienen una nueva función: pedir a la población que le escriba 
cartas al presidente Andrés Manuel López Obrador. En la visita que realizó el Mandatario 
federal el pasado sábado a Tijuana, Baja California, EL UNIVERSAL constató que 
servidores de la nación exhortaban a las personas que se encontraban afuera del cuartel 
de la Guardia Nacional —el cual fue inaugurado ese día— a que le enviaran cartas con 
peticiones o felicitaciones al Jefe del Ejecutivo federal. Uni A8 

México sube al tercer lugar de nuevas muertes. México escaló un puesto en la 
medición global de nuevas muertes por coronavirus, por lo cual aparece solo detrás de 
Estados Unidos y Brasil. Luego de arrancar la semana actual en el cuarto sitio del mundo, 
en cuanto a los países que más nuevas muertes a causa del coronavirus reportaron en 
sus cortes de cifras correspondientes a dicha jornada, México escaló un puesto en la 
medición tras el último informe técnico dado a conocer por la Secretaría de Salud (SSa). 
Así puedes establecer tomando como referencia las más recientes actualizaciones de 
datos sobre el avance del Covid-19 que han dado a conocer las autoridades de las 
diferentes naciones de alrededor del mundo, hasta la tarde de este martes 23 de febrero, 
en las cuales se apunta que Estados Unidos fue el país con más nuevas muertes 
ocasionadas por el coronavirus, con mil 454. SDP http://bit.ly/3pPFJNF 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

AVALAN CÁRCEL POR DIFUNDIR IMÁGENES DE VÍCTIMAS. Congreso local aprueba 
Ley Ingrid, con prisión de 8 años, inhabilitación y multa de hasta 44 mdp para funcionarios 
que filtren contenido de un caso. Con cárcel de hasta ocho años, inhabilitación de 10 años 
y multa de 500 mil Unidades de Medida y Actualización (UMA) —equivalente a 44 
millones 400 mil pesos—, sancionarán a funcionarios que difundan imágenes o 
información de víctimas de delitos, de acuerdo con el dictamen aprobado por votación 
unánime por el Congreso de la Ciudad de México. Al fundamentar el dictamen, el 
presidente de la Comisión de Administración de Justicia del Congreso capitalino, Eduardo 
Santillán, destacó la importancia de la reforma para la llamada “Ley Ingrid”, que busca 
proteger los derechos de víctimas, en especial, los de las mujeres. Uni A17, Raz 12, Ref 
1C 

INVESTIGA FISCALÍA POR PRESUNTO ABUSO SEXUAL AL CONDUCTOR DE 
TELEVISIÓN ANDRÉS ROEMER. La Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales inició 
una carpeta de investigación por noticia criminal contra el ex funcionario y conductor de 
televisión Andrés Roemer, por la posible comisión del delito de abuso sexual en agravio 
de una mujer. De acuerdo con fuentes consultadas, el agente del Ministerio Público dio 
intervención a policías de investigación para realizar las indagatorias correspondientes 
contra el también ex embajador de Buena Voluntad de la Unesco. Jor 29-Cap, Uni A17, 
Ref A7 

http://bit.ly/3pPFJNF


UNESCO INFORMA RETIRO DE ANDRÉS ROEMER COMO EMBAJADOR POR 
DENUNCIAS DE ACOSO. Lo acusan ocho mujeres; Universidad de Columbia lo borra de 
su lista de académicos visitantes. La Organización de Naciones Unidas para la Educación, 
la Ciencia y la Cultura (Unesco) informó este martes que de mutuo acuerdo entre ese 
organismo y el escritor Andrés Roemer, “éste se retira de todas las actividades 
relacionadas con su mandato como Embajador de Buena Voluntad, a la espera de que se 
aclaren las acusaciones (de violación y acoso sexual al menos a ocho mujeres) 
formuladas en su contra. La Unesco reafirma su política de tolerancia cero hacia todas las 
formas de acoso, concluye el comunicado enviado a La Jornada. Jor 5- Cul 

RESTAURANTEROS EXIGEN MAYOR SEGURIDAD ANTE ASALTOS. Empresarios ven 
más riesgo por servicio en la calle; FGJ detecta 5 bandas en Polanco. A unas horas de 
que se difundiera un video en el que se observa que un comensal, en la zona de Lomas 
de Chapultepec, agrede a tiros a dos delincuentes que pretendían robarle cuando estaba 
con una mujer en un restaurante, empresarios del ramo solicitaron la intervención urgente 
de las autoridades para la detención de las bandas que operan en la zona y que 
“afectarían” el regreso a la nueva normalidad. “Si antes nos robaban de manera 
descarada dentro de los locales, en algunos hasta bajaban las cortinas para que no los 
molestaran, ¡imagínate! ahora que todos tenemos mesas y clientes en la calle, es más 
fácil para los delincuentes escapar. Ese es nuestro temor con el regreso a la nueva 
normalidad”, explicó Raymundo, mesero de un café. Uni A17 

TIENE 18 AÑOS Y YA LLEVA TRES DETENCIONES. Dither Yaret de 18 años y Jorga 
Gabriel de 23 integrantes de La Unión Tepito, fueron detenidos por policías de inteligencia 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), en calles de la colonia Morelos, cuando 
intercambiaban bolsitas de plástico por dinero en efectivo. Se lea halló 800 gramos de 
mariguana y 98 bolsitas de plástico con la misma droga, así como un arma calibre 38, 
cinco cartuchos útiles y dinero en efectivo. Diether tiene tres detenciones previas, una en 
2019 por robo a conductor y dos en 2020 por robo a negocio y delitos contra la salud. Exc. 
22-CX 

ORTA Y EXFUNCIONARIOS MANCERISTAS SE AMPARAN PARA NO COMPARECER 
POR DESVÍO.  El exsecretarios de Seguridad Ciudadana de la Ciudadana de México, 
Jesús Orta Martínez,  y la ex Oficial Mayor, Gabriela Baltazar Machaen,  y Germán  
Camacho Sánchez (Fallecido este mes), ex director de Recursos Materiales, presentaron 
un amparo conjunto para evitar ser llamados a declarar por cinco investigaciones que 
inició el Órgano Interno de Control en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la 
Ciudad de México La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FJGCMX) 
inició una investigación en contra de las tres personas y otros exservidores públicos 
durante la administración de Miguel Ángel Mancera, por el desvío de recursos de 2 mil 
726 millones 850 mil pesos relacionado con el arrendamiento de patrullas. La Silla Rota 
http://bit.ly/3bwIZbu 

SUMAN 34 MIL 410 EXTORSIONES POR TELÉFONO. La pandemia de covid-19 ha 
desbordado las llamadas telefónicas de extorsión en el país, sumen al llegar de enero de 
2020 a febrero 2021 a 34 mil 410 reportes, informó  el Consejo Ciudadano de la Ciudad 
de México. Se tiene registrado 34 mil 410 reportes por extorsión; 26 mil 149 fueron por 
fraude. También señalaron que fueron utilizados 172 mil números telefónicos utilizados 
para este delito. Por su parte, las estadísticas de Integración Ciudadana indiacron que el 1 
de enero al 23 de febrero de 2021. El crimen organizado generó nueva millones 143 mil 

http://bit.ly/3bwIZbu


351 pesos por extorsiones telefónicas. Exc. 22-C 

SUPERFICIAL, EL PERITAJE SOBRE EL INCENDIO, DICE SINDICATO DEL STC. No 
politizar la justicia, reviró el Sindicato Mexicano de Trabajadores del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro respecto del peritaje de la fiscalía capitalina sobre el siniestro 
que terminó con los seis pisos del puesto central de control 1 y que afectó el servicio de 
seis líneas que mantienen en riesgo la operación (del sistema) a usuarios y trabajadores, 
a pesar de una inversión de más de 300 millones de pesos. El peritaje, según el sindicato, 
es superficial, al igual que la manera en que se conduce la directiva de Florencia Serranía 
en torno a la impunidad de la administración, que ha decidido proteger a toda costa, 
añade en una carta dirigida a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, misma que difundió 
en su página de Internet. Jor 29-Cap 

CON ABONOS CHIQUITOS PAGAN LA LUZ AL METRO. La empresa ISA firmó un 
convenio con el STC para solventar sus deudas, pues, dice, perdió clientes. La empresa 
ISA Corporativo, SA de CV, de los hermanos Hugo y Raúl Camou Rodríguez, tiene 544 
pantallas de televisión en 66 estaciones del Metro, a través de las que transmite mensajes 
publicitarios e informativos –y hasta un video de contenido sexual a causa de un “hackeo” 
-, pero no pagó a tiempo el consumo de energía eléctrica de sus equipos. Su argumento 
es que ha perdido ingresos por la pandemia, por lo que el Sistema de Transporte 
Colectivo le dio un plan para que liquide en abonos chiquitos. Sol Mex 

DENUNCIAN ACTOS DE CORRUPCIÓN EN LA CEAVI. Abogados acusan al titular de la 
comisión por solicitar un pago de casi 2 mdp por asesoría jurídica. Abogados de la 
Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas de la Ciudad de México (Ceavi) interpusieron 
una denuncia ante el órgano interno de control de la Secretaría de Gobierno local, contra 
el titular Armando Ocampo Zambrano, por presuntos actos de corrupción al solicitar el 
pago de un millón 914 mil pesos como gastos de representación para una abogada 
particular en el caso de una víctima agredida en 2019, misma cantidad que fue agregada 
al proyecto de reparación del daño que será presentado ante un impartidor de justicia. Uni 
A17 

RENUNCIAN A COMISIÓN 19S; ACUSAN FALTA DE TRANSPARENCIA. El colectivo 
CIUDADAnia19s y una representante del Instituto de Geografía de la UNAM renunciaron 
ayer al Comité de Transparencia de la Comisión para la Reconstrucción, al considerar 
falta de transparencia. "Observamos una escasa voluntad política, baja capacidad 
operativa y una resistencia activa para hacer una reconstrucción abierta y transparente", 
aseguraron en una tarjeta informativa, Naxhelli Ruiz, representante del Instituto de 
Geografía de la UNAM, así como Mónica Tapia, de CIUDADAnia19s. En la carta dirigida a 
César Cravioto, Comisionado para la Reconstrucción, las representantes de ambos 
grupos aseguraron que han dado un seguimiento activo a la transparencia de la Comisión. 
Ref 1C 

ADVIERTEN MENOR ABASTO DE AGUA.  Víctor Bourguett, director del Organismo de 
Cuenca Aguas del Valle de México de la Comisión Nacional del Agua, dijo a este diario 
que ya está programada la reducción con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y 
la Comisión del Agua del Estado de México. Llegarán entre 13.2 y 13.5 metros cúbicos de 
agua por segundo, a diferencia de los 16 que se suministraron el año pasado para poder 
cumplir con las medidas sanitarias y prevenir contagios de covid-19. La tendencia durará 
en tanto comienza la temporada de lluvias, que se prevé inicie en mayo.  Exc 20C 



ADMITEN RETOS EN LAS CICLOVÍAS. La implementación de ciclovías presenta retos 
en los que se debe privilegiar el diálogo con quienes se oponen a estas obras, aseguraron 
expertos y la organización Bicitekas. Los especialistas delinearon las principales 
respuestas y expresiones de quienes se oponen a las vías confinadas para la movilidad 
sustentable. Ref 2C 

INSTA CONGRESO A MAGISTRADOS ELECTORALES A AJUSTARSE SALARIOS Y 
DE SU PERSONAL. El Congreso capitalino aprobó un exhorto a los magistrados del 
Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) para que consideren ajustar su 
remuneración mensual de 152 mil 780 pesos, así como la de otros servidores públicos del 
organismo, a lo previsto en la Ley de Austeridad, Transparencia en Remuneraciones, 
Prestaciones y Ejercicio de Recursos, que establece que ningún funcionario podrá percibir 
más que la persona titular de la jefatura de Gobierno, que en el tabulador de sueldos y 
salarios de este año señala un sueldo neto de 78 mil 364 pesos. Lo anterior, expuso la 
diputada Donají Olivera, de Morena, al presentar al pleno la propuesta, como una medida 
de solidaridad con las necesidades presupuestales de la administración central para hacer 
frente a la pandemia de Covid-19. Sostuvo que la aplicación de esta medida significaría 
un ahorro de 4 millones 549 mil 60 pesos. Jor 30-Cap, Ref 2C 

SATURAN, DE NUEVO, JUZGADOS CAPITALINOS. Los juzgados capitalinos se 
saturaron de nueva cuenta. Luego de acumular casos desde hace un año por la 
pandemia, los litigantes acudieron a resolver trámites en Avenida Niños Héroes, Colonia 
Doctores. El Poder Judicial de la Ciudad indicó que ayer fueron atendidas 40 mil 200 
personas en todos sus edificios, de las cuales 15 mil 700 fueron al recinto de juzgados 
familiares en la Plaza Juárez. Esto significa un incremento de 7.4 por ciento en 
comparación con el 5 de agosto de 2020, días en los que se reabrieron juzgados tras el 
primer cierre por el Covid-19, pues en esa fecha atendieron a 37 mil 423 personas, según 
datos oficiales. Ref 1C 

PIDEN ENTREGAR COPAS MENSTRUALES A PERSONAS DE ESCASOS 
RECURSOS. La diputada del Partido Verde, Alessandra Rojo de la Vega Piccolo presentó 
una propuesta en el Congreso local para reconocer la menstruación como parte de los 
derechos reproductivos de las niñas y las mujeres, en la Ley de Salud del Distrito Federal, 
Con esta forma se ofrecería información de este tema en las escuelas, con el objetivo de 
eliminar los prejuicios que rodean a esta función biológica y se entregarían a quien más lo 
necesite productos de higiene íntima, como copas menstruales, de forma gratuita. En una 
sesión virtual, lamentó que muchas niñas y mujeres faltan a la escuela o el trabajo porque 
no pueden comprar productos de higiene íntima, lo cual reduce su calidad de vida.  Exc. 
21-C 

 
ELECCIONES 

LA MAYORÍA DE QUEJAS EN IECM, CONTRA DIPUTADOS Y FUNCIONARIOS DE 
ALCALDÍAS. Legisladores del Congreso local y funcionarios de alcaldías acumularon el 
mayor número de quejas y denuncias que se han presentado ante el Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM) en el contexto de proceso electoral 2020-2021. El informe 
más reciente del organismo refiere que de un total de 166 quejas y denuncias, en 44 se 
señala como probables responsables a legisladores locales y en 33 a funcionarios de 
alcaldías, sin detallar identidades. Jor 30-Cap 



SE 'RETIRAN' LOS ALCALDES DE TLÁHUAC Y MILPA ALTA. Los alcaldes de Tláhuac 
y Milpa Alta solicitaron al Congreso capitalino licencia para separarse de sus cargos por 
15 y 41 días, respectivamente. Raymundo Martínez Vite y José Octavio Romero 
solicitaron la licencia a partir del fin de semana pasado; sin embargo, sólo el caso de 
Romero se sometió a votación, por ser una ausencia de más de 15 días, lo cual fue 
aprobado por los legisladores Ref 2C 

GOBERNADORES LE TOMAN LA PALABRA A AMLO. Responden a llamado del 
Presidente para un acuerdo nacional por la democracia, para que no haya intervención en 
el proceso electoral 2021. El presidente Andrés Manuel López Obrador envió una carta a 
todos los gobernadores del país para llamarlos a establecer un “Acuerdo Nacional por la 
Democracia” a fin de que no intervengan en el próximo proceso electoral 2021, en el que 
se renovarán más de 20 mil cargos de elección popular, entre ellos 15 gobernadores y los 
500 integrantes de la Cámara de Diputados. Los gobernadores del PAN aceptaron el 
llamado e invitaron al Presidente a “emprender una reconciliación nacional en estos 
momentos de crisis”. Uni A5 

Quiere Morena ir casa por casa. En medio de la pandemia por Covid-19, que ha dejado 
más de 180 mil muertos en México, la dirigencia nacional de Morena pidió a sus 
delegados estatales hacer política presencial casa por casa, con miras a las elecciones 
del 6 de junio. Durante una reunión privada, encabezada por Mario Delgado y Citlalli 
Hernández, los dirigentes nacionales y estatales analizaron las acciones en materia de 
organización que deberán poner en marcha en el proceso electoral. Ref A6 

LA 4T PUEDE LOGRAR LA MAYORÍA CALIFICADA EN SAN LÁZARO. Al día de hoy la 
intención de voto le favorece, aunque si la coalición de PAN, PRI y PRD ganara terreno en 
los próximos meses le complicaría el escenario al partido mayoritario. Si el día de hoy se 
llevara a cabo la elección de diputados federales, Morena tendría altas probabilidades de 
retener la mayoría absoluta de la Cámara y con sus aliados podría incluso alcanzar la 
mayoría calificada. Sin embargo, si en los próximos meses la coalición formada por PAN, 
PRI y PRD ganara terreno complicaría el escenario a la unión oficialista. Lo anterior se 
deriva del modelo de proyección para la Cámara de Diputados de Buendía&Márquez en 
primicia para EL UNIVERSAL. Uni A5 

 
TRASCENDIDOS 

EL CABALLITO. UNA BUENA PARA SHEINBAUM EN MEDIO DE LA PANDEMIA. La 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, recibió una buena 
noticia. Nos dicen que le dieron a conocer que está nominada para recibir el World Mayor 
Prize 2021 y por el que tendrá que competir con otros 32 alcaldes de 21 países. La 
competencia no es menor, pues nos dicen que su nominación se debe a las acciones que 
se implementaron para combatir y frenar la pandemia del coronavirus: levantamiento de 
pruebas, uso de cubrebocas y atención médica. Por lo pronto la mandataria capitalina 
tiene una buena, después de tantos tragos amargos que ha pasado en una época tan 
complicada. 

CIRCUITO INTERIOR. LAS BARBAS que se cortaron en Ecatepec están armando un 
remojadero en la CDMX. CUENTAN QUE ya se vio lo complejo que será la vacunación en 
demarcaciones altamente pobladas, como Iztapalapa. ¿PODRÁ ESCARMENTARSE en 
piquete ajeno? Habrá que ver. 



CIRCUITO INTERIOR. CON LOS visores de la Reconstrucción, duele decirlo, pero están 
viendo... ¡y no ven! CUENTAN QUE Damnificados Unidos está muy interesado en ocupar 
cuantos más espacios mejor en la lista de estas nuevas figuras de contraloría ciudadana. 
LO MALO es que su tirada no es darle seguimiento a los expedientes, sino hacer todo lo 
posible porque no avancen. Y POR INCREÍBLE que parezca, todo mundo se da cuenta 
¡pero nadie quiere verlo! 

CIRCUITO INTERIOR. LA AGENDA dice lo que no puede reconocerse. LA 
CONFERENCIA de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, empezó tardísimo ayer, en 
parte porque ella no tenía pensado quedarse tanto tiempo en Palacio Nacional.PERO 
COMO el Canciller Marcelo Ebrard andaba tan protagonista, pues había que hacerle 
segunda. 

 
NACIONAL 

SUENAN EN PALACIO DISCURSOS GEMELOS. Los Presidentes de México y Argentina 
parecen haberse mirado en un espejo en Palacio Nacional. Con discursos muy similares -
en forma y fondo-, Andrés Manuel López Obrador y Alberto Fernández ocuparon la 
"mañanera" de ayer para culpar al pasado, acusar a los medios y fustigar a los 
organismos internacionales. También presumieron el rescate de sus sistemas de salud 
para enfrentar la pandemia y defendieron sus respectivas estrategias antiCovid. 
Fernández llegó al Zócalo a las 6:52 horas. Una camioneta lo dejó frente a la puerta 
principal de Palacio Nacional y entró caminando, con cubrebocas, acompañado de una 
funcionaria de la Cancillería. Ref A12 

FALTA INVERSIÓN PRIVADA EN INFRAESTRUCTURA.- SLIM. El empresario Carlos 
Slim dijo ayer que en México hace falta inversión privada en infraestructura. Entrevistado 
luego de su reunión con el Presidente de Argentina, Alberto Fernández, el magnate 
destacó que el sector de la construcción genera mucho empleo. "Lo que sí traemos 
retrasada es la inversión en infraestructura, con dinero privado, los que son con obra 
pública ahí siguen, falta mucha infraestructura que se va a financiar, que se anunció hace 
año y medio", señaló. ref A12 

AVALAN MORENA Y ALIADOS LEY ELÉCTRICA DE AMLO. Aun cuando oposición 
advierte que subirán tarifas y se violarán tratados internacionales, 4T en San Lázaro da 
luz verde, sin cambios de fondo, a iniciativa que da más poder a CFE. A pesar de las 
advertencias de que esta reforma elevaría tarifas eléctricas, violaría tratados 
internacionales y generaría contaminación por el mayor uso de combustibles fósiles, los 
diputados de Morena, PT y PES aprobaron el dictamen de la contrarreforma eléctrica que 
envió el presidente Andrés Manuel López Obrador para fortalecer a la CFE y relegar a la 
iniciativa privada en la generación de energía. Los diputados de Morena, PT y PES 
alcanzaron 304 votos a favor, contra 179 de PAN, PRI, PRD, MC y Verde, así como cuatro 
abstenciones; al cierre de esta edición se seguían rechazando una por una las más de 
400 reservas o propuestas de modificación, para después remitir la iniciativa al Senado de 
la República. Uni A1/4 



“PRIMERO MUERTOS, ANTES QUE TRAICIONAR AL PUEBLO”. Bancada mayoritaria 
y partidarios salen al debate dispuestos a dar el primer tiro a la reforma de EPN. Se 
presentaba la madre de todas las batallas en la Cámara de Diputados. Las bancadas de 
Morena y del PT iban con todo para aprobar la contrarreforma eléctrica del presidente 
Andrés Manuel López Obrador y no permitirían que nadie se les pusiera enfrente. Desde 
que inició este debate, el presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez 
(Morena), dio la voz de ataque para que la bancada mayoritaria de San Lázaro y sus 
aliados se apoderaran de la máxima tribuna del país, y la 4T mostrara su músculo al 
pueblo de México y a la oposición. Uni A4 

ACUSAN DE LAVADO A CABEZA DE VACA. La Fiscalía General de la República (FGR) 
solicitó a la Cámara de Diputados el desafuero del Gobernador panista de Tamaulipas, 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, tras acusarlo de delincuencia organizada, 
operaciones con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal. La solicitud fue 
presentada por la Unidad Especializada en Investigación de Operaciones con Recursos 
de Procedencia Ilícita y de Falsificación o Alteración de Moneda y fue revelada anoche por 
el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier. García Cabeza de Vaca acusó al 
Gobierno federal de orquestar una "embestida política" en su contra. Ref A1 

INDAGAN CONTRABANDO DE COMBUSTIBLE. La Fiscalía General de la República 
(FGR) indaga una red de contrabando de combustible en la que presuntamente participan 
empresarios gasolineros y autoridades federales y estatales, relacionadas con el 
Gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Según denuncias 
ciudadanas, interpuestas en la FGR y hechas llegar a la Cámara de Diputados, la red 
introduce ilegalmente combustible desde Estados Unidos obteniendo ganancias mínimas 
de 500 millones de pesos, lo que causa afectaciones a Pemex y al fisco. Ref A1 

ALERTAN DE ASF SIN AUTONOMÍA. Al ceder a las críticas del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David 
Colmenares, pone en entredicho la autonomía del organismo y exhibe falta de rigor y 
debilidad institucional, coincidieron especialistas. "La democracia necesita contrapesos, y 
la ASF es un importante contrapeso que están minimizando", externó el ex Auditor Juan 
Manuel Portal. El Presidente, agregó, debería estar del lado de la ASF no en su contra. 
Pero se aprovecha de la debilidad de la Auditoría para atacarla, añadió. Auditor entre 
2010 y 2017, Portal recordó que fue presionado por Javier Duarte y Rosario Robles 
cuando les auditó sus cuentas en el Gobierno de Veracruz y en Sedesol y Sedatu, 
respectivamente. Igual le dijeron que tenían otros datos. Y, aseguró, fueron comprobadas 
sus irregularidades. Ref A1 

ERRÓNEOS, 75% DE DATOS DE LA ASF SOBRE EL NAIM. El secretario no descarta 
mala fe en la equivocación. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
Arturo Herrera Gutiérrez, aseguró anoche que 75 por ciento de los resultados de la 
revisión al costo de cancelación del Nuevo Aeropuerto de México (NAIM), efectuada por la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), son erróneos. Jor 21 (Contra) 



PRIMERA VEZ EN 22 AÑOS QUE LA ASF ADMITE FALLAS EN SUS 
METODOLOGÍAS. Desde su creación en 1999, la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) nunca había manifestado que hubiera una deficiencia metodológica en sus labor de 
fiscalización ni había corregido sus propios informes casi al tiempo de su publicación, 
como está haciendo en el caso de las auditorías que practicó a la cancelación del 
aeropuerto de Texcoco y a la Secretaría de la Función Pública (SFP). El sábado, la ASF 
entregó el Informe del resultado de la fiscalización superior de la cuenta pública 2019, que 
audita el primer año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, donde señala que la 
cancelación de la terminal aérea tuvo un costo estimado de 331 mil 996 millones 517 mil 
pesos, el triple de lo previsto por el administración federal en abril de 2019. Jor 4 

PLANTEA MORENISTA IMPUESTO A FORTUNAS. El diputado morenista Alfonso 
Ramírez Cuéllar consideró que la visita del Presidente de Argentina, Alberto Fernández, 
debe ser una oportunidad para que México analice la pertinencia de implementar un 
impuesto único a las grandes fortunas. Aseguró que un impuesto de este tipo permitiría a 
México recaudar cerca de 100 mil millones de pesos y afectaría a sólo el 0.13 por ciento 
de la población. Ramírez Cuéllar afirmó que lo anterior ayudaría a aliviar la presión sobre 
los gastos relacionados con la pandemia de manera significativa. Ref A2 

FGR INVESTIGA A EMMA CORONEL DESDE 2017 POR LAVADO DE DINERO. UIF, la 
que levantó la denuncia; esposa del Chapo seguirá presa sin derecho a fianza. La Fiscalía 
General de la República (FGR) mantiene abierta desde 2017 una investigación por lavado 
de dinero contra Emma Coronel, esposa de Joaquín El Chapo Guzmán. Fuentes 
ministeriales confirmaron a EL UNIVERSAL que la esposa del exlíder del Cártel de 
Sinaloa fue denunciada desde el 18 de mayo de 2017 por la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) por operaciones con recursos de procedencia ilícita. En tanto, desde 
Washington se informó que Coronel se mantendrá detenida sin fianza por un tiempo 
indeterminado y de manera temporal. Uni A9 
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GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Miércoles 24 de febrero de 2021 
 

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

NUEVO HERMANAMIENTO 
 
COMPARTIMOS UN FUTURO QUE CONSTRUYE CADA DÍA UNA AMÉRICA 
IGUALITARIA: SHEINBAUM. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, afirmó 
que entre la Ciudad de México y la República Argentina hay una nuevo hermanamiento, en el 
que los une un futuro compartido que construye cada día una América más igualitaria, que 
recupera el valor de los derechos sociales, civiles, el respeto a los derechos humanos y que 
hace valer la educación, la salud y la cultura como derechos y no como privilegios. Al 
entregar el nombramiento, medalla y pergamino de huésped distinguido de la Ciudad de 
México al presidente de la República Argentina, Alberto Ángel Fernández, señaló que la 
capital del país es una casa abierta que reconoce la diversidad y todos los días construye 
historia a partir de la democracia, las libertades y la paz, en la que se enarbola el sueño de 
América Latina. En el salón de cabildos del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, señaló que la 
pandemia de Covid-19 ha dejado heridas, pero el pueblo de la capital del país es y será 
solidario, como lo fue en los años 70 cuando recibió a miles de familias argentinas. Jor 28C 
Exc 20C Fin 32  
 
FERNÁNDEZ: EN MÉXICO SE VALORA LA POLÍTICA EN SU MEJOR CONCEPTO. Luego 
de ser homenajeado como huésped distinguido de la Ciudad de México por la JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, el presidente de la República Argentina, Alberto Ángel 
Fernández, sostuvo que México está gobernado por gente honesta y que valora la política en 
su mejor concepto. En la ceremonia celebrada en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el 
mandatario argentino se congratuló por el esfuerzo conjunto que han hecho ambos países 
para elaborar y envasar las vacunas contra el Covid-19 y distribuirlas en toda América Latina, 
en un tiempo donde hemos visto que algunos pocos acaparan muchas y otros muchos sufren 
por su ausencia. Jor 28C 
 

MEJOR ALCALDE DEL MUNDO 
 
LA JEFA DE GOBIERNO FINALISTA PARA EL PREMIO DE ALCALDES 2021. CLAUDIA 
SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, estará entre los 32 
alcaldes finalistas para recibir el premio de Mejor Alcalde del Mundo 2021. La lista de 
finalistas par el Premio Mundial de Alcaldes 2021, que se anunció el 3 de febrero pasado, 
incluye 31 alcaldes de 21 países cuyo liderazgo durante la pandemia de COVID ha brindado 
a sus comunidades protección y seguridad. Para ser preseleccionados, los alcaldes también 
debían de mostrar conciencia de las implicaciones a largo plazo de la pandemia. Volver a la 
“vieja normalidad” no debería ser el objetivo. Cro 12 24Horas 6 
 



VACUNA RUSA A 3 ALCALDÍAS 
 
BUSCAN AUTORIDADES AGILIZAR VACUNACIÓN. Entre llamados a evitar filas desde la 
madrugada y ante un reto de logística por las características de la vacuna rusa Sputnik V, se 
realizará hoy la inmunización de adultos mayores en Iztacalco, Xochimilco y Tláhuac. Dichas 
demarcaciones, indicaron autoridades, fueron elegidas debido a que su población de más de 
60 años de edad puede cubrirse con las 200 mil dosis que serán entregadas esta vez a la 
Ciudad de México. De acuerdo con la UNAM, que reporta datos de Salud federal, estas 
alcaldías acumulan al menos 81 mil 356 contagios de los 540 mil 628 reportados en la 
Capital, así como 3 mil 358 muertes de las 34 mil 48 atribuidas al coronavirus. . . Tras las 
aglomeraciones y espera por horas por la vacuna en Ecatepec, CLAUDIA SHEINBAUM, 
Jefa de Gobierno, pidió que los capitalinos eviten acudir horas antes del inicio y aseguró 
que mediante citas se agilizará el proceso. "Es mejor que vayan con la cita que les llegó en 
su SMS, es la orientación, y que lleguen 15 minutos antes, no necesitan hacer largas filas de 
espera desde la madrugada, no es necesario", destacó la Mandataria. "Siempre el primer 
día es el proceso de ajuste, pero sí es un llamado a que no tienen que llegar en la 
madrugada", agregó la Jefa de Gobierno.  Ref. 3-Cd. Uni 16 Jor 29C Cro 12 Exc 21 Pre 7 
Sol 22 Her 10 Raz 14 24Horas 7 Met 12 Gra 1,6 Basta! 10 R.Índigo 4 Pre 7 
 

COVID: REAPERTURAS 
 
PIDE MANDATARIA A COLEGIOS PARTICULARES PACIENCIA PARA REANUDAR 
CLASES PRESENCIALES. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, pidió 
paciencia a las escuelas particulares para reanudar las clases presenciales, tras señalar que 
entiende la dificultad de las familias, pero ya falta poco, ya está la vacuna (contra el Covid-
19) y hay un proceso de vacunación, para evitar contagios entre los maestros, estudiantes y 
padres de familia. Somos empáticos ante esta situación, pero pedirles que nos ayuden a que 
evitemos contagios con un regreso a clases presencial y pues estamos dispuestos ahí a 
tener pláticas hasta el momento no las han solicitado al gobierno de la Ciudad de México, 
pero estamos para poderlos ayudar, añadió. Jor 29C Cro 12 Exc 26C Pre 1,10 Sol 5   Her 11 
Gra 7 Basta 10 
 
OJALÁ YA PODAMOS ABRIR TODOS. Giovanni Ruiz fue despedido de su anterior trabajo 
como mesero en Polanco, hoy lleva 3 semanas laborando en Cocina 113, restaurante que 
logró inaugurarse durante el semáforo naranja. "Sería muy bueno que la Jefa de Gobierno 
pudiera tener más controlados a los restaurantes en los momentos de la reapertura para que 
todos nos cuidemos y así todos podamos abrir por mucho más tiempo", comentó. Cocina 113 
se ubica la Calle Córdoba, en la Colonia Roma Norte, y lleva apenas tres semanas operando 
tras una apertura en que da esperanza a empleados y dueños. "Es un reto abrir en medio de 
la pandemia, la verdad estoy muy agradecido que el chef decidiera hacerlo. Él se arriesgó y 
le dio oportunidad a personas que andan en busca de trabajo, espero que nos vaya bien", 
contó el joven. Ref. 3-Cd. 



 
ACUERDO NACIONAL POR LA DEMOCRACIA 

 
GOBERNADORES LE TOMAN LA PALABRA A AMLO. Responden a llamado del 
Presidente para un acuerdo nacional por la democracia, para que no haya intervención en el 
proceso electoral 2021. El presidente Andrés Manuel López Obrador envió una carta a todos 
los gobernadores del país para llamarlos a establecer un “Acuerdo Nacional por la 
Democracia” a fin de que no intervengan en el próximo proceso electoral 2021, en el que se 
renovarán más de 20 mil cargos de elección popular, entre ellos 15 gobernadores y los 500 
integrantes de la Cámara de Diputados. Los gobernadores del PAN aceptaron el llamado e 
invitaron al Presidente a “emprender una reconciliación nacional en estos momentos de 
crisis”. Ayer, en conferencia de prensa, López Obrador planteó: “Gobernadora, gobernadores 
y JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, les propongo de la manera más 
horizontal y respetuosa que establezcamos un acuerdo nacional en favor de la democracia. 
Por mi parte, les manifiesto que actuaré como siempre, con absoluta rectitud y en defensa de 
la soberanía popular, y a esto mismo les convoco a ustedes. Uni 5 Nal Jor 30 Mil 10 Cro 8 
Exc 6 Fin 35 Raz 4 24Horas 3 R.Índigo 10  
 
A FINALES DE MARZO O EN ABRIL OPERARÁ METROBÚS Y CABLEBÚS. El gobierno 
capitalino  ya trabaja para que el tramo de la línea 5 del Metrobús. Sobre el tema, la JEFA 
DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, comentó que lalínea 5 ya está operando 
hasta las Bombas y; “nos falta sólo la operación de las Bombas hasta la prepa 1, justamente 
eta parte estará afínales de marzo o principios de abril. Pre 10 Eco 14 
 

PERITAJE-INCENDIO 
 
SUPERFICIAL, EL PERITAJE SOBRE EL INCENDIO, DICE SINDICATO DEL STC. No 
politizar la justicia, reviró el Sindicato Mexicano de Trabajadores del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro respecto del peritaje de la fiscalía capitalina sobre el siniestro que terminó 
con los seis pisos del puesto central de control 1 y que afectó el servicio de seis líneas que 
mantienen en riesgo la operación (del sistema) a usuarios y trabajadores, a pesar de una 
inversión de más de 300 millones de pesos. El peritaje, según el sindicato, es superficial, al 
igual que la manera en que se conduce la directiva de Florencia Serranía en torno a la 
impunidad de la administración, que ha decidido proteger a toda costa, añade en una carta 
dirigida a la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, misma que difundió en su 
página de Internet. Jor 29C 
 

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
REVISAN PANTEONES.  Para atender la saturación de panteones en Gustavo A. Madero, la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, pidió al titular de la Consejería Jurídica y de 
Servicios Legales, Néstor Vargas, coordinare con la alcaldía. Her 13 
 



 
EXTORSIONES AL ALZA EN ALCALDÍA IZTACALCO.   Diariamente, en alcaldías como 
Iztapalapa, Venustiano Carranza O Coyoacán, decenas de habitantes padecen de alguna 
llamada telefónica, recados o la presencia de delincuentes que aseguran pertenecer  a algún 
cártel, ya sea con la finalidad de obtener  el llamado cobro de piso, como protección o incluso 
, haciendo creer que algún familiar de la víctima ha sido secuestrado. Esta modalidad de 
delincuencia ha sido ampliamente informada por parte de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la JEFA DE GOBIERNO,  CLAUDIA SHEINBAUM PARDO.  Basta! 8 

 
LA MAYORÍA DE QUEJAS EN IECM, CONTRA DIPUTADOS Y FUNCIONARIOS DE 
ALCALDÍAS. Legisladores del Congreso local y funcionarios de alcaldías acumularon el 
mayor número de quejas y denuncias que se han presentado ante el Instituto Electoral de la 
Ciudad de México (IECM) en el contexto de proceso electoral 2020-2021. El informe más 
reciente del organismo refiere que de un total de 166 quejas y denuncias, en 44 se señala 
como probables responsables a legisladores locales y en 33 a funcionarios de alcaldías, sin 
detallar identidades. En 32 casos los procedimientos se presentaron en contra de personas 
físicas o jurídicas, 20 son contra precandidatos a alcaldías, 13 contra legisladores federales, 
seis contra la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, y dos contra el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. En cuatro casos se imputa la responsabilidad a funcionarios 
de la administración central y en uno a un servidor público federal, mientras tres denuncias 
son contra el PAN, dos contra el PVEM y una contra el PRI. En un caso se acusa a un 
precandidato a diputado local y las cuatro restantes a quien resulte responsable.  Jor 30C 
 
GIRAN ORDEN DE DETENCIÓN EN CONTRA DE RAÚL BEYRUTI. La Fiscalía General de 
la República (FGR) obtuvo de un juez federal una orden de aprehensión en contra del 
empresario Raúl Beyruti, fundador y presidente de GINgroup, por la presunta comisión de los 
delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada. 
ANTECEDENTES. El 28 de septiembre del 2020, la JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX, 
CLAUDIA SHEINBAUM, acusó a la entonces vicepresidenta de GINgroup, María Beatriz 
Gasca Acevedo, de financiar a un grupo de mujeres que tenían tomada la sede de la CNDH 
en el centro de la capital. El consorcio negó en un comunicado tal situación, y anunció la 
separación de Gasca. Eco 38 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 

A SHEINBAUM EL WORLD MAYOR PRIZE 2021 
 
EL CABALLITO. Una buena para SHEINBAUM en medio de la pandemia. La JEFA DE 
GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, recibió una 
buena noticia. Nos dicen que le dieron a conocer que está nominada para recibir el World 
Mayor Prize 2021 y por el que tendrá que competir con otros 32 alcaldes de 21 países. La 
competencia no es menor, pues nos dicen que su nominación se debe a las acciones que se 
implementaron para combatir y frenar la pandemia del coronavirus: levantamiento de 
pruebas, uso de cubrebocas y atención médica. Por lo pronto la mandataria capitalina tiene 
una buena, después de tantos tragos amargos que ha pasado en una época tan complicada. 
Uni 17 
 



HUÉSPED DISTINGUIDO 
 
FRENTES POLÍTICOS. 1.  Incansable. El Senado recibió al presidente de Argentina, Alberto 
Fernández, durante una sesión solemne; la JEFA DE GOBIERNO CAPITALINA, CLAUDIA 
SHEINBAUM, le entregó el nombramiento, medalla y pergamino que lo reconocen como 
Huésped Distinguido. Y la relación entre naciones es más sólida que nunca, gracias al oficio 
diplomático de Marcelo Ebrard y su equipo, que trazaron con todo cuidado la visita del 
mandatario argentino, quien, además, ha forjado una sólida relación personal e institucional 
con Andrés Manuel López Obrador. Ayer acordaron fortalecer la cooperación para hacer 
frente a la pandemia. En los días recientes, el canciller no sólo reiteró el compromiso de 
México con el Acuerdo de París para frenar el calentamiento global, también recordó que en 
las últimas horas han llegado a México 900 mil vacunas. Y no lo hacen por arte de magia.  
Exc 17 
 

ELECCIONES 
 
UNO HASTA EL FONDO, por Gil Gamés. DE QUE SIEMPRE NO. Me mandaron una carta 
El Presidente ha enviado una carta a todos los gobernadores de la República mexicana y al 
Pueblo de México. El pretexto de la misiva es el recuerdo de los asesinatos de Madero y 
Pino Suárez, pero en realidad se trata de una carta larga y aburrida: “Gobernadora, 
gobernadores y JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, les propongo de la 
manera más horizontal y respetuosa que establezcamos un acuerdo nacional en favor de la 
democracia. Por mi parte les manifiesto que actuaré como siempre con absoluta rectitud y en 
defensa de la soberanía popular, y a esto mismo los convoco a ustedes. Concretamente, los 
exhorto a que no intervengamos para apoyar a ningún candidato de ningún partido; a no 
permitir que se utilice presupuesto público con fines electorales; a denunciar la entrega de 
dinero del crimen organizado o de la delincuencia de cuello blanco para financiar campañas; 
a impedir la compra de lealtades o conciencias; a no traficar con la pobreza de la gente (…)”. 
Mil 39 
 

PROTAGONISMO 
 
CIRCUITO INTERIOR. La agenda dice lo que no puede reconocerse. La conferencia de la 
JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, 
empezó  tardísimo ayer, en parte porque ella no tenía pensado quedarse tanto tiempo en 
Palacio Nacional. Pero como el Canciller Marcelo Ebrard andaba tan protagonista, pues 
había que hacerle segunda. Ref 2C (LÍNEA 10, por Demis Fuentes. Met 14) 
 

PANDEMIA: APERTURAS 
 
CONFIDENCIAL. SIN AULAS Y SIN VACUNAS. Autoridades federales y locales batearon a 
los colegios particulares para reabrir el próximo 1 de marzo y los mandaron hasta el próximo 
semáforo verde. Mientras la SEP, de Delfina Gómez, dijo tener “la facultad de autorizar y 
reconocer la validez oficial de estudios en los planteles”, la JEFA DE GOBIERNO DE LA 
CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM, apostó por la prudencia y sugirió que “ya 
falta poco”. Lo cierto es que mientras se define la estrategia legal para una reapertura de los 
colegios, las reacciones de las autoridades llegaron con más de un día de retraso y no 
hicieron más que generar la confusión de los escolapios, que siguen sin clases en las aulas y 
sin vacunas. Fin 33  



A LA SOMBRA. Tras el anuncio de la Asociación Nacional de Escuelas Particulares sobre el 
regreso presencial a clases a partir del próximo lunes, se prendió una alerta sobretodo en la 
Ciudad de México, donde se prevé se dispararían una vez más los contagios de Covid-19. 
De ahí la urgencia de la JEFA DE GOBIERNO CLAUDIA SHEINBAUM por pedir a las 
instituciones académicas tener paciencia y esperar hasta que la capital se encuentre en 
semáforo verde, tal como lo dispuso desde el inicio de la pandemia la Secretaría de 
Educación Pública, entonces bajo el mando de Esteban Moctezuma.  Sol 2 
 
NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES, por Alberto Aguilar. EN APRIETOS FERIAS Y 
EXPOSICIONES, SECTUR ESTÁTICA Y POR FONDOS CON NAFIN. Un rubro poco dado a 
los reflectores que atraviesa serias dificultades es el de ferias y exposiciones prácticamente 
paralizado desde hace un año. De por sí con el declive de la economía en 2019, su quehacer 
se había debilitado en el tenor de la problemática industrial, y no se diga el de rubros como la 
construcción. Claro también es relevante reabrir con los más altos protocolos de salud. Ya se 
hizo el planteamiento al gobierno de Claudia Sheinbaum puesto que la capital corre el riesgo 
de perder terreno. Guadalajara ya realizó con éxito Intermoda y viene Expo Joya. Cintermex 
de Gonzalo Sada en Monterrey ya regresó, al igual que Los Cabos y Cancún que prepara 
Expo Hotel. Así que no hay tiempo que perder. Eco 25 
 

COYOACÁN: SHEINBAUM-NEGRETE-GUTIÉRREZ 
 
CAPITAL POLÍTICO por Adrián Rueda. La alianza PAN, PRD y PRI decidió ayer que el 
panista Giovanni Gutiérrez sea quien los represente para buscar, en junio, la alcaldía de 
Coyoacán, en manos del exfutbolista Manuel Negrete. Aunque Negrete llegó por el sol 
azteca, bajo el padrinazgo del hoy petista Mauricio Toledo, lo cierto es que hubo una alianza 
con el blanquiazul, cuyos votos fueron definitivos para derrotar a Morena en 2018. En la 
actualidad, Toledo es perseguido por la Fiscalía General de la Ciudad de México, que lo 
acusa de enriquecimiento inexplicable, por lo que, en la alianza, decidieron alejarse de todo 
lo que oliera al diputado federal, que conserva gente incrustada en puestos clave de esa 
alcaldía. La decisión de ir con Gutiérrez es por la buena imagen que como empresario tiene 
en la demarcación, donde es ampliamente conocido, también por haber sido diputado de 
2009 a 2012 en la extinta Asamblea Legislativa del DF. Los números indican que si la 
oposición va junta, y con un buen candidato, sus posibilidades de ganar Coyoacán son 
bastante amplias, a pesar de que no contarán con el apoyo de Negrete, que desde hace rato 
se vendió a CLAUDIA SHEINBAUM. Exc. 21-C 
 

CASO SALGADO 
 
EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga. FUEREÑO.- Me llama la atención que CLAUDIA 
SHEINBAUM, abordada por los reporteros por el caso Salgado haya respondido: No 
conozco las denuncias. Eso es en el estado de Guerrero. Lo que conozco está en la Fiscalía 
de la Ciudad de México. Y ahí es un tema, pienso yo, (sic) de Morena. No conozco las 
denuncias, conozco que no hay sentencias. Es un asunto de Morena. ¡Qué difícil debe ser no 
contradecir al jefe¡ ¿De verdad ese es solo un tema de Morena, CLAUDIA? Mil 3 
 
CARTÓN 
 
DÍA DE LA BANDERA, por Helio Flores. Uni 11 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
SUMAN 34 MIL 410 EXTORSIONES POR TELÉFONO. La pandemia de covid-19 ha 
desbordado las llamadas telefónicas de extorsión en el país, sumen al llegar de enero de 
2020 a febrero 2021 a 34 mil 410 reportes, informó  el Consejo Ciudadano de la Ciudad de 
México. Se tiene registrado 34 mil 410 reportes por extorsión; 26 mil 149 fueron por fraude. 
También señalaron que fueron utilizados 172 mil números telefónicos utilizados para este 
delito. Por su parte, las estadísticas de Integración Ciudadana indiacron que el 1 de enero al 
23 de febrero de 2021. El crimen organizado generó nueva millones 143 mil 351 pesos por 
extorsiones telefónicas. Exc. 22-C 
 
VAN CONTRA ROBO DE DIDI, UBER Y CABIFY. En 2020 una docena de conductores de 
aplicaciones de transporte privado como Didi, Uber y Cabify, fueron privados de la vida por 
integrantes de bandas que se dedican al robo de vehículos con violencia.  A raíz de estos 
crímenes las autoridades ha  logrado hacer un análisis sobre el modus operandi que estos 
grupos criminales utilizan e incluso han detectado una posible colusión por parte de 
elementos policiacos. Pre. 15 
 
TIENE 18 AÑOS Y YA LLEVA TRES DETENCIONES. Dither Yaret de 18 años y Jorga 
Gabriel de 23 integrantes de La Unión Tepito, fueron detenidos por policías de inteligencia de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), en calles de la colonia Morelos, cuando 
intercambiaban bolsitas de plástico por dinero en efectivo. Se lea halló 800 gramos de 
mariguana y 98 bolsitas de plástico con la misma droga, así como un arma calibre 38, cinco 
cartuchos útiles y dinero en efectivo. Diether tiene tres detenciones previas, una en 2019 por 
robo a conductor y dos en 2020 por robo a negocio y delitos contra la salud. Exc. 22-C 
 
DETIENEN A CINCO DESVALIJANDO. Cinco hombres fueron detenidos durante un 
operativo contra el robo de autopartes realizado en la Alcaldía Iztapalapa por elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública. Met. 4 
 
CALACAS ENTRE CENIZAS. El incendio de pastizal en la zona forestal de Prolongación 
Paseo de la Reforma dejó al descubierto dos cráneos humanos en una coladera. Tras 
remover las cenizas, bomberos los hallaron; uno todavía tenía cabello. Gra. 5/fotos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
REFUERZAN LAZOS EL CONSEJO Y FISCALÍA. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) y el 
Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, ambos de la Ciudad de México, firmaron, 
por tercera ocasión, un convenio de colaboración para brindar atención a víctimas del delito y 
coadyuvar en la evaluación del desempeño del personal ministerial, entre otros temas. La 
fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, puntualizó que 
dicha colaboración es muy fructífera, ya que permite tener un puente muy ágil, profesional y 
moderno con los capitalinos, a fin de brindar un servicio de calidad, empático, sin corrupción, 
y que la gente que acuda a la FGJ se sienta tranquila. “El Consejo es receptor de las 
denuncias, de las quejas, del sentir de la gente; de una manera muy ágil, nosotros nos 
enteramos y tomamos medidas”, aseveró Ernestina Godoy, al informar que esta es una de 
las tantas actividades que se realizan con la organización civil que encabeza Salvador 
Guerrero Chiprés. 24 Hrs./6 
 
 
DENUNCIAN A AUTORIDADES. Desde el año 2020 y lo que va de este año 2021, el 
Consejo Ciudadano para la Seguridad y la Justicia en la Ciudad de México ha recibido 338 
llamadas de personas para denunciar malas prácticas en las agencias del Ministerio Público 
(MP), afirmó ayer Salvador Guerrero Chiprés. Durante la ratificación del convenio de 
colaboración con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCM), el 
presidente de esa organización detalló que, de ese total, el 72 por ciento dio a conocer que al 
visitar esas oficinas se les negó un servicio de calidad. En la sede del consejo, su titular 
recordó algunos de los temas en los que se acompaña a dicha institución, por ejemplo, trata 
de personas, violencia doméstica, fraude y extorsión y el acceso a la justicia para niñas, 
niños y adolescentes. Sol 21 
 
 
DENUNCIAN ACROS DE CORRUPCIÓN EN LA CEAVI. Abogados de la Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas de la Ciudad de México (Ceavi) interpusieron una denuncia 
ante el órgano interno de control de la Secretaría de Gobierno local, contra el titular Armando 
Ocampo Zambrano, por presuntos actos de corrupción al solicitar el pago de un millón 914 
mil pesos como gastos de representación para una abogada particular en el caso de una 
víctima agredida en 2019, misma cantidad que fue agregada al proyecto de reparación del 
daño que será presentado ante un impartidor de justicia. La denuncia fue interpuesta el 
pasado lunes ante el titular del órgano interno, Martín López Hernández, en ella los litigantes 
narraron que en el proyecto de reparación del daño para la víctima se agregaron cuatro 
facturas que en su totalidad dan un monto de un millón 914 mil pesos por concepto de 
“gastos y costos de asesor jurídico cuando éste sea privado” expedidos a la abogada Diana 
Cristal González Obregón, quien también aspiró a ser fiscal capitalina. Uni. 17 
 
 
 
 
 
 
 
 



INDAGA FGJ A ROEMER POR ABUSO SEXUAL. Por el delito de abuso sexual en contra 
de la bailarina Itzel Schnaas, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) 
inició al escritor y conductor de televisión Andrés Roemer una carpeta de investigación en su 
contra. La bailarina difundió un video en el que habla sobre cómo es que presuntamente fue 
víctima de abuso sexual por parte del también diplomático. Por lo tanto, la Fiscalía inició las 
indagatorias por noticia criminal, no obstante, pidió a la víctima que presente su declaración 
ante la representación social para darle acompañamiento jurídico y psicológico durante las 
diligencias. El Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales dio 
intervención a elementos de la Policía de Investigación para que lleven a cabo las 
indagatorias al respecto, confirmó la FGJ. Ref. 1-7, Uni. 17 
 
ASALTO A RESTAURANTE DE LAS LOMAS DE CHAPULTEPEC DESATA BALACERA. 
Un par de sujetos intentaron robarle sus pertenencia a una pareja de comensales en un 
restaurante ubicado en Lomas de Chapultepec, en la Ciudad de México, sin embargo fueron 
sorprendidos por una  víctima a quien iban a atracar, pues en lugar de llevarse su dinero y 
objetos de valor,  les respondió a tiros, desatando una balacera en el lugar. De acuerdo a un 
video que fue difundido en redes sociales, los hechos quedaron grabado en las cámaras de 
vigilancia del restaurante, el cual se registró la tarde del domingo 21 de febrero, alrededor de 
las 17:00 horas, en la terraza que adaptó el restaurante Midam, ubicado sobre la calle. Pre. 
13 
 

EDITORIAL 
 
ARRIBA & ABAJO. Con flecha hacia arriba la sección califica al director del Archivo 
Histórico de la Ciudad de México, Juan Gerardo López quien no frenó el mantenimiento al 
acervo durante la pandemia… Cro. 2 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
ADMITEN RETOS EN LAS CILOVÍAS. La implementación de ciclovías presenta retos en los 
que se debe privilegiar el diálogo con quienes se oponen a estas obras, aseguraron expertos 
y la organización Bicitekas. Los especialistas delinearon las principales respuestas y 
expresiones de quienes se oponen a las vías confinadas para la movilidad sustentable. "En 
varias ciudades del todo el mundo nos hemos dado cuenta que necesitamos cambiar hacia 
modelos más seguros, sostenibles y audaces, necesitamos vivir en ciudades con calidad del 
aire. "Y justamente estamos viendo expresiones, en todo el mundo, que se cuestionan todas 
estas transformaciones", aseguró Areli Carreón, miembro de Bicitekas y autora del 
documento "Las calles, las ciudades, el mundo está cambiando".  Ref. 2-Cd. 
 
 
 
 



CON BONOS CHIQUITOS PAGAN LA LUZ AL METRO. La empresa ISA Corporativo, S.A. 
de C.V., de los hermanos Hugo y Raúl Camou Rodríguez, tiene 544 pantallas de televisión 
en 66 estaciones del Metro, a través de las que transmite mensajes publicitarios e 
informativos –y hasta un video de contenido sexual a causa de un “hackeo”–, pero no pagó a 
tiempo el consumo de energía eléctrica de sus equipos. Su argumento es que ha perdido 
ingresos por la pandemia, por lo que el Sistema de Transporte Colectivo le dio un plan para 
que liquide en abonos chiquitos. De acuerdo con la supervisión número ASCM/111/19, 
aplicada por la Auditoría Superior de la Ciudad de México al Permiso Administrativo 
Temporal Revocable (PATR), mediante el cual el Metro le permite a ISA Corporativo explotar 
la publicidad dentro de la red, al 24 de marzo pasado esta empresa debía un millón 324 mil 
700 pesos por la energía eléctrica que consumieron sus pantallas de octubre a diciembre de 
2019 y un millón 330 mil 600 pesos por el periodo enero marzo de 2020. Sol. 20-C 
 
SE HAN EVITADO SISTE SUICIDOS EN EL METRO., En lo que va de 2021, personal del 
Sistema de Transporte Colectivo (STC) ha logrado la contención de siete personas con ideas 
suicidas que pensaban lanzarse a las vías del Metro a través del programa Salvemos Vidas. 
En los siete casos, la coordinación entre las áreas de Seguridad Institucional, Transportación 
y elementos policiales asignados a los andenes de arribo fue fundamental para detectar a 
personas con crisis nerviosa, así como la intervención de la responsable del programa, la 
psicóloga Paola Canela Prado, indicó el STC. El último caso de un usuario con ideas suicidas 
se presentó la semana pasada en Barranca de Muerto de la Línea 7. Exc. 22-C, Basta/10 
 
DE CARA AL SUELO. Alberto murió al interior del Metro Chabacano en la Línea 9. El 
hombre de 54 años de edad sufrió un golpe en la cabeza al caer. El accidente ocurrió 
alrededor de las 8 de la mañana, cuando acababa de ingresar a la estación, ubicada en la 
colonia Vista Alegre, en la alcaldía Cuauhtémoc. Met. 2 
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